

Según índice de Clapes UC: Tarifas eléctricas se sienten más en costo de la vida de adultos mayores

●
Gastan una proporción más alta en productos de primera necesidad.

A. DE LA JARA

En julio, el Índice de Precios al Consumidor del Adulto Mayor (IPC-AM) y el del Adulto Mayor Vulnerable (IPC-AMV) registraron una variación mensual de 0,8% y 1%, respectivamente, superando la inflación mensual anotada por el IPC general (0,7%), de acuerdo con la medición elaborada por Clapes UC.

Al igual que en el IPC General, la categoría que más contribuyó a la inflación mensual para los adultos mayores y los adultos mayores vulnerables fue "Vivienda y servicios básicos".

La mayor inflación en estos segmentos de la población se explica porque estos gastan una proporción considerablemente mayor en productos de primera necesidad, como los que incluye la categoría "Vivienda y servicios básicos".

Destaca el aumento en el precio del suministro eléctrico, producto del descongelamiento de las tarifas. Por el lado del suministro de electricidad, este ítem registró un alza mensual del 12%, aportando cerca de un tercio de la inflación del mes en su medición general.

No obstante, Carmen Cifuentes, investigadora de Clapes UC, destacó que el impacto del ítem en el segmento adulto mayor es más profundo.

"Este servicio, cuya ponderación entre los adultos mayores vulnerables es más del doble que en la población general, ha acumulado un alza del 22,8% en lo que va del año", dijo Cifuentes.

También incidió, aunque en menor medida, el aumento en el precio de los materiales para la reparación de la vivienda (5,6%), producto que es consumido en mayor medida por los adultos mayores vulnerables en comparación con la población en general, así como también en relación con los adultos mayores en general.

El escenario hacia adelante no se ve alentador en esta materia, remarca Cifuentes. En esa línea, dice que con "la proyección de futuros incrementos en el precio del suministro eléctrico, es probable que la inflación continúe en aumento, afectando de manera más significativa a los adultos mayores, especialmente a los más vulnerables, en comparación con la población general".



DAVID ALARCÓN

Clapes UC estima que futuras alzas de la luz golpearían más a adultos mayores.